



# Julio Durán se refiere a la versión Puccio sobre conversación "post-naranjazo" 132541

El ex parlamentario y ex candidato a la presidencia, Julio Durán, reconoció que durante la campaña presidencial de 1964, se hicieron gestiones tendientes a conseguir el retiro de su candidatura y el apoyo radical a la postulación de Salvador Allende. La revelación apareció en el libro "Un cuarto de siglo con Allende", obra póstuma de Osvaldo Puccio, secretario privado de Allende.

Al respecto consultamos al propio Julio Durán:

—Señor Durán, el libro de **Osvaldo Puccio**, secretario privado de Allende, cuenta que poco después del "Naranjazo" de Curicó, existieron gestiones para que Ud. retirara su candidatura a la presidencia y los radicales apoyaran la de Allende. ¿Es efectivo?

—Me acabo de enterar, por la prensa, de la existencia de ese libro. Aun no lo he leído. Hubo, sí, una petición de Allende en el sentido de conseguir nuestro apoyo para su candidatura presidencial.

—Dice Puccio que Ud. incluso le envió un memorándum a Allende.

—Es posible. Parece que sí, pero no me acuerdo bien de los detalles. En todo caso fue una negociación a nivel de directivas de los partidos. Pero eso era algo imposible, por las exigencias

que se hacían. Ahora que Ud. me lo menciona recuerdo incluso que hubo una reunión con Allende. Sí, de que hubo una conversación, la hubo.

—¿Puede interpretarse eso como un titubeo suyo, en el sentido de un acercamiento a las posiciones marxistas?

—El planteó eso, pero se le contestó que la fórmula del marxismo era de todos conocida y que para que se diera un acuerdo tendría que ser sobre otras bases. Por eso no podía resultar.

## La versión de Puccio

La versión del libro de Puccio, en lo pertinente, recuerda que "la reacción se dio cuenta que no era capaz de vencernos (al FRAP) yendo dividida entre Durán y Frei. Por eso el Partido Liberal y Partido Conservador retiraron su apoyo a Durán y respaldaron a Frei. En esas condiciones quedaba Durán bastante disminuido".

"Pocos días después de la elección en Curicó, Durán invitó a Salomón (Corbalán, secretario general de la campaña de Allende) a una reunión. Ofreció el retiro de su candidatura para apoyar a Allende. Esa tarde Salomón me entregó un documento clíndome:



Julio Durán.

—Osvaldo, cópialo, ten mucho cuidado con este documento, porque no

se puede dar a la publicidad todavía

"Era un documento en el cual se acordaba el apoyo de Durán a la candidatura presidencial de Allende, lo que reducía la elección a dos fuerzas. En esas condiciones nosotros tentamos gran opción, ya que el apoyo del Partido Radical —partido socialdemócrata, con larga tradición democrática— hacia desaparecer gran parte de las razones que estaba utilizando la reacción y que concretamente después, utilizaría fuertemente la candidatura de Frei en la campaña del terror. Más tarde nos percatamos de que todas esas conversaciones con nosotros y las publicaciones al respecto, las utilizó Durán para presionar a los sectores reaccionarios para que le dieran más apoyo económico. Después de dos días, cambió su opinión e hizo una declaración afirmativa que mantenía su candidatura hasta el final. Esta decisión la debe haber tomado en gran medida debido a la intervención de sectores norteamericanos, que presionaron a Durán para que no apoyara la candidatura de Allende. En las circunstancias dadas, querían mantener la cosa aparentemente a tres bandas, si bien dieron todo su apoyo a Frei".

## Elogio de la rebeldía [artículo] Pedro B. Rey.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rey, Pedro B.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Elogio de la rebeldía [artículo] Pedro B. Rey. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile